

## Miércoles 06 de septiembre de 2017

El Financiero Negociación del TLCAN pospone temas complejos

VALENTE VILLAMIL Aunque México, Canadá y Estados Unidos aseguraron que en la segunda ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se tuvieron avances, los temas que se espera generen fricción no han sido abordados a detalle en las mesas de negociación, pese a que los tres países acordaron acelerar el proceso y terminarlo a finales de 2017. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo en un mensaje conjunto con la canciller canadiense, Chrystia Freeland, y el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, que han logrado avances en distintas mesas en las que se encaminan a consolidar textos. Aunque esta segunda ronda fue catalogada por los tres ministros como exitosa, propuestas concretas en temas como el déficit comercial y las reglas de origen, que son los que han levantado más expectativa en la opinión pública, debido a la dureza con la que Washington los ha anunciado, no han sido discutidos. "Estos dos o tres temas de alta complejidad se vendrán ventilando más adelante, a partir de la siguiente ronda de la negociación, es propio de toda negociación empezar a acomodar rápidamente lo que podemos llevar a acuerdos más concretos", dijo Guajardo al hacer referencia a los déficits. Freeland reconoció que si bien pueden existir diferencias entre los tres, hay lazos de amistad y culturales que los ayudarán a resolverlos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Gobierno gasta más en intereses que en invertir

ZENYAZEN FLORES El gasto en el costo financiero de la deuda le ha salido caro al gobierno del presidente Enrique Peña Nieto e incluso le dio la vuelta a lo destinado a financiar inversión física, revelan datos del Quinto Informe de Gobierno. En 2013, primer año del sexenio actual, la erogación por los intereses de la deuda fue de 314 mil 551 millones de pesos, cifra menor a los 740 mil 998 millones de pesos destinados a inversión física del sector público. Para 2017, el costo financiero de la deuda casi se duplicó respecto al inicio de la administración. El gobierno estima que este rubro cerrará el año en 572 mil 563 millones de pesos y que el gasto en inversión física termine en 570 mil 51 millones de pesos. Marcelo de la Jara, director del Programa de Crecimiento Económico y Mercado Laboral del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), dijo que la deuda por sí misma no es mala y que el endeudamiento es aceptable cuando los recursos se destinan a inversiones que tendrán un retorno en el largo plazo; sin embargo, no es la situación actual. "Lo que vemos es un endeudamiento para llenar baches en el flujo de gasto que tiene el gobierno Federal. Tiene una inercia en el gasto que atendió con endeudamiento. La política fiscal ha buscado estabilizar flujos de ingresos y gastos y ha desatendido un poco su rol como promotor de crecimiento, a través de inversión en infraestructura", expuso. P.C. deuda, finanzas públicas Inversión, con mayor descenso desde 2009 THAMARA MARTINEZ La inversión fija bruta reportó al cierre del primer semestre de 2017 una baja de 1.2 por ciento en términos acumulados, enmarcando la mayor contracción de gastos en capital desde la crisis de 2009, ante la debacle del sector construcción. Según datos del INEGI, la baja registrada en la primera mitad del año es además la primera pérdida para la inversión productiva en dos años. El rezago en el sector constructor se debe a los recortes presupuestales del gobierno federal para lograr un superávit primario en este año, lo que ha limitado el gasto para obras de infraestructura, indicaron especialistas. Una confluencia de factores impacta negativamente al gasto en este tipo de proyectos, por ejemplo el encarecimiento en el precio de los materiales de la construcción, un mayor costo de capital ligado al elevado nivel de tasas de interés, un menor gasto por parte del gobierno, y el continuo nivel de incertidumbre, respecto a la renegociación del TLCAN, lo que mantiene un sentimiento de cautela entre los inversionistas, explicó Andrés Garza, economista líder de D.Econosignal. La inversión en construcción en general, se redujo en 3.8 por ciento en el semestre, el descenso más significativo en ocho años, donde las obras no residenciales, asociadas al gasto público, cayeron 7.7 por ciento. Con esta contracción, además de hilar dos años de disminuciones, se alcanzó el mayor descenso para el sector a partir de 2001, es decir, 16 años. Las obras residenciales aumentaron sólo uno por ciento en el último año. "Una caída en la actividad del sector de la construcción continuará frenando la inversión, y por ende, seguirá siendo un lastre para el crecimiento de la economía mexicana hacia adelante. De hecho, la inversión es el componente que más le restó a la demanda agregada en el primer trimestre de este año", afirmó Garza. No obstante, el gasto realizado en maquinaria y equipo tuvo un alza de 2.7 por ciento, respecto al año pasado, luego de que en la primera mitad de 2016 se reportara un incremento nulo. P.C. INEGI, inversión fija bruta China, modelo en infraestructura sostenible para AL Leticia Hernández En los últimos tres años China ha acumulado experiencia en ingeniería, fabricación y ciencia y tecnología que puede aplicarse a la infraestructura sostenible, tema que se ubica en las agendas, tanto del país asiático como de México. La acelerada carrera que el dragón chino inició en el desarrollo de proyectos de infraestructura sostenible lo posicionan como líder para apoyar a América Latina a acortar sus necesidades en infraestructura que según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), son de 180 mil millones de dólares por año para la región. La Novena Cumbre de los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) en China, será un marco para dialogar sobre la colaboración para avanzar en la implementación de la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible y reforzar los vínculos de promoción de la conectividad y el comercio. En las últimas décadas China se ha convertido en la principal fuente de inversión de la región y en un apoyo dinámico al desarrollo de infraestructuras. Y según el BID, está ampliando sus esfuerzos para proporcionar financiamiento de infraestructura sostenible. Un estudio sobre infraestructura de la Wharton School, advierte que si México no empata sus capacidades de manufactura con fuertes vías de transporte, podría limitar la capacidad del país de convertirse en una economía industrializada. El Plan Nacional de Infraestructura 2013-2018 se ha visto afectado por los recortes al gasto público, además de otros retos de la industria como la pobre planeación de largo plazo y la falta de proyectos viables, entre otros señala el reporte México Infraestructure & Urban Sustainability Review 2017. P.C. China, infraestructura, economía mundial Reforma Sube déficit comercial de EU con China

AP En los primeros siete meses del año, el déficit comercial de Estados Unidos subió 27 mil 900 millones de dólares (9.6 por ciento) a 319 mil 100 millones de dólares, en comparación con el mismo período en 2016, informó el Departamento

de Comercio. Sobre todo, el déficit comercial con China llegó a 33 mil 600 millones de dólares, su mayor nivel en casi un año. Hasta julio, la brecha subió a 204 mil 200 millones de dólares, casi 7 por ciento mayor que en los primeros siete meses del 2016. P.C. China, déficit comercial, economía mundial Gana Canadá peso en negociación del TLC

REFORMA / Redacción La segunda ronda de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) se topó con una resistencia inesperada: la de Canadá, reporta el WSJ. En la ronda celebrada en la Ciudad de México, fue Ottawa quien dio mayores dolores de cabeza a Estados Unidos, según fuentes citadas por el diario. En concreto, Canadá adoptó una feroz defensa de nuevas disposiciones laborales y medioambientales que quiere incorporar al tratado y a las que Washington se opone. P.C. TLCAN, Canadá, acuerdos comerciales Prevén Paquete Económico sin sorpresas

Verónica Gascón Cd. de México (06 septiembre 2017).- El Secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, adelantó que el Paquete Económico 2018 no incluye nuevos impuestos y mantendrá el esquema de "suavización" en el precio de las gasolinas. En entrevista después de su participación en el 52 Congreso Internacional de Recursos Humanos, el funcionario confirmó que el Paquete será entregado este viernes, a pesar de que aún no se haya nombrado presidente de la Mesa Directiva en la Cámara baja. P.C. SHCP, Paquete Económico 2018, finanzas públicas

Mantienen ganancias petroleras

Reuters Londres, Inglaterra (06 septiembre 2017).- Los precios del petróleo subían este miércoles debido a que fuertes márgenes globales de refinación y la reapertura de refinerías en la costa estadounidense del Golfo de México mostraban un panorama más optimista tras las profundas bajas por la tormenta Harvey. El crudo Brent subía 28 centavos, a 53.66 dólares por barril, mientras que los futuros del West Texas Intermediate (WTI) ganaban 15 centavos, a 48.81 dólares por barril. Muchas refinerías, oleoductos y puertos que fueron cerrados por el paso de Harvey hace 10 días están reiniciando sus operaciones. Hasta el martes aún había 3.8 millones de barriles de por día de capacidad cerrada, o un 20 por ciento del total en Estados Unidos. P.C. sector energético, petróleo, precios El Economista SHCP, SAT y SFP trabajan programa para atacar empresas fantasmas MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ Los secretarios de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Mead, y de la Función Pública, Arely Gómez, anunciaron que darán a conocer, en breve, las acciones conjuntas que emprenderán en contra de las empresas fantasmas que buscan los contratos con el gobierno federal. Entrevistamos por separados, en el marco del 52 Congreso Internacional de Recursos Humanos, Mead afirmó que en el tema fiscal ya existían candados en la reforma para identificar, desde el SAT, a todas aquellas empresas que no tienen materialidad para proveer servicios. P.C. finanzas públicas, impuestos, empresas fantasmas Brecha comercial de EU con China toca máximos de 11 meses REUTERS El déficit comercial de Estados Unidos subió menos a lo previsto en julio por una caída tanto en importaciones como exportaciones, lo que sugiere que el comercio podría contribuir al crecimiento económico en el tercer trimestre. El Departamento de Comercio informó este miércoles que el déficit comercial subió un 0.3%, a 43,700 millones de dólares. El dato de junio fue revisado levemente a la baja, a 43,500 millones de dólares, desde los 43,600 millones de dólares reportados originalmente. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que el déficit comercial aumentara a 44,600 millones de dólares en julio. Erp P.C. China, Estados Unidos, economía mundial Resultados de las reformas ya se deben ver: BID YOLANDA MORALES Las reformas alcanzadas por México en el 2013 deberían estar ya arrojando el dividendo de mayor crecimiento. Y si aún no se está viendo es momento de que las autoridades y actores políticos lo revisen, consideró el economista en jefe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), José Juan Ruiz. &ldquo;México debería tener un crecimiento potencial más alto y las reformas alcanzadas deberían pagar ya el dividendo. Pero si no lo hacen tienen que ver por qué. Nuestros modelos evidencian que todos sus esfuerzos aplicados en las reformas deben pagar un mayor dividendo y se está aproximando el mediano plazo, donde tendrían que comenzar a verlo&rdquo;, explicó. P.C. BID, reformas estructurales, sistema financiero, finanzas públicas Guajardo: EU elude presentar propuestas de temas difíciles en TLCAN ROBERTO MORALES Estados Unidos no ha presentado sus propuestas en al menos tres de los asuntos más difíciles en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN): la reducción del déficit comercial, el tema laboral y las reglas de origen, informó Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía. No obstante, Estados Unidos buscará revertir la pérdida de empleos en el sector manufacturero con el TLCAN actualizado, afirmó Robert Lighthizer, representante comercial de Estados Unidos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales La Jornada Certidumbre y alivio al golpe del &lsquo;gasolinazo&rsquo; en 2018: Meade Israel Rodríguez | miércoles, 06 sep 2017 12:00 Ciudad de México. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña, informó que el paquete económico 2018 lo entregará personalmente al Congreso este viernes y tendrá dos características muy importantes: certidumbre en las variables macroeconómicas, incluidas las tributarias, y permanencia del esquema de suavización en el impacto del aumento en los precios de las gasolinas. Entrevistado en el contexto del 52 Congreso Internacional de Recursos Humanos, Meade Kuribreña dijo que además se buscará que uno de los temas que de manera importante pase por el presupuesto y dé mejores elementos será el combate a la inseguridad. Indicó que el paquete se entregará constitucionalmente el viernes 8 de septiembre y "habremos de estar atentos en la Secretaría para saber cuál es la modalidad de entrega, pero estoy cierto que privará en el ánimo de todos los actores la necesidad de que el país funcione, mande certeza, de que sus instituciones funcionen y cumpla con la ley". Confío: "Tenemos un buen paquete y tendremos las instituciones en la capacidad plena y jurídica de procesarlo adecuadamente para que, en medio de muchas de las incertidumbres que hoy enfrentan los mexicanos, no abonemos con un elemento de incertidumbre adicional poniendo en riesgo nuestras instituciones". Sobre los precios del petróleo fijados en el Paquete Económico para 2018, explicó que no se guiaron por la coyuntura sino por los precios en los mercados de futuros y lo que se hace siempre es reflejar el mejor consenso del mercado. P.C. SHCP, finanzas públicas, Paquete Económico 2018 Peso gana dos centavos, se vende a 18.25 por dólar Notimex | miércoles, 06 sep 2017 09:03 Ciudad de México. Esta mañana el dólar libre se vende hasta en 18.25 pesos, dos centavos menos respecto al cierre previo, y se compra en un precio mínimo de 16.80 pesos en bancos de la Ciudad de México. De acuerdo con la institución financiera Ve por Más

(BX+), el tipo de cambio peso-dólar retrocede cuatro centavos y mantiene la tendencia desde ayer al cierre de la segunda ronda de renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y en línea con el comportamiento del petróleo. Destacó que no se descarta que la cotización del peso frente al dólar esté soportada por el continuo avance en el precio del petróleo y el contenido del Beige Book de la Reserva Federal (Fed), entre otros. Estimó que para este día el tipo de cambio podría oscilar entre 17.84 y 17.92 pesos. P.C. tipo de cambio Paquete económico se entregará al Congreso el 8 de septiembre: Meade Israel Rodríguez | martes, 05 sep 2017 20:30 Ciudad de México. El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña aseguró que el paquete económico para 2018 se entregará el viernes 8 de septiembre como está constitucionalmente contemplado y el Congreso buscará un mecanismo para su procesamiento. Entrevistado durante la inauguración de la exposición plástica titulada "Creatividad " del artista José Gordillo, el funcionario aseveró que el Paquete económico para 2018 se entregará en "tiempo y forma" pese a la indefinición de las mesas directivas de ambas Cámaras que conforman el Congreso de la Unión. P.C. SHCP, finanzas públicas, Paquete Económico 2018 Propone OCDE crear más Asociaciones Público Privadas en Internet Miriam Posada | martes, 05 sep 2017 20:06 Ciudad de México. Ante la falta de presupuesto para el programa México Conectado, que redujo la conexión a Internet de 250 mil sitios públicos a tal vez 110 mil, la Organización para Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) propuso establecer más Asociaciones Público Privadas (APP's), además de la Red Compartida, para llevar el servicio a más escuelas, universidades, hospitales y bibliotecas entre otras. Apuntó que en 2017 México Conectado recibió un presupuesto de 12 millones de dólares, contra 88 millones de 2016. Con este recorte presupuestal quedaron excluidos de conectividad instituciones de salud, de investigación, entidades gubernamentales, y centros comunitarios, ya que los recursos alcanzarán para apenas 8 mil escuelas más. P.C. OCDE, APP's, Asociaciones Público Privadas, tecnología, internet